

RPP Player

- Activar Notificaciones
- Aprende en casa
- El Gran Resumen de la Hora
- Podcasts
- Programas
- Estaciones
- Ir a RPP.pe



EP33 La informalidad, ciudadanos alejados del Estado

Perú Debate | 18/01/2022 | 09:28:33 | 03:13:46

La informalidad se da cuando los ciudadanos están alejados del Estado, ya sea porque no están mapeados por el propio Estado, no tienen una relación contractual, no paga impuestos o no tiene un sistema de protección social. En esta edición de Perú Debate Explica, Pablo Lavado de la Universidad del Pacífico nos explica los principales conceptos del empleo y la informalidad laboral en el Perú.



OTROS EPISODIOS

- EP32 Entender la problemática del transporte urbano en Lima y Callao**
Elisavinda Aranda, investigadora de la PUCP, nos da algunas pautas para entender la importancia del debate sobre transporte público en Lima y Callao, y la importancia de la gestión de los recursos.
- EP31 Sobre las ideas de gobernabilidad, democracia y desarrollo en el Perú**
María Claudia Augusto, politóloga e investigadora de la PUCP, discute el concepto de "desarrollo" y cómo el reparto de dinero directamente a la población, si bien es importante, no es en sí mismo una estrategia para el desarrollo.
- EP30 ¿Es posible una minería sostenible en el Perú?**
Rosana Barrientos, economista e investigadora, expone los principales puntos de su documento de política elaborado para Perú Debate 2021, en el que discute opciones de política para la sostenibilidad de la minería.
- EP29 Oportunidades para la formación del cuarto sector de la economía**
Jorge Calliaux y Claudia Correa explican qué son las empresas de Menorar e Interés Económico y las oportunidades que la Ley 180 ofrece a empresarios y al país de cara al desarrollo social, siendo partícipes de la construcción de un nuevo modelo económico.
- EP28 Claves para una política contra el cambio climático**
Iván Lanegra, secretario general de la Asociación Civil Transparencia y autor del documento de "Política ambiental y del cambio climático" de Perú Debate 2021, comentó conceptos básicos para entender una política ambiental y contra el cambio climático.
- EP27 Mayor articulación interinstitucional para impulsar la CTI**
Ravel Corchillo, investigador del Centro de Estudios Económicos y Gestión Empresarial, revisó lo que necesita el Perú para equilibrarse a otros países de la región en términos de inversión para la ciencia, tecnología e innovación. Además, cómo actores están llamados a formar parte del sistema nacional de CTI.
- EP26 Gestionar mejor los residuos sólidos en nuestras ciudades**
Marcelo Alegre, presidente del grupo CEA, expone cómo mejorar la gestión de residuos sólidos en las grandes ciudades del país, e impulsar la economía circular.
- EP25 Una agroexportación inclusiva**
Daniel De La Torre Ugarte, investigador del Centro de Investigación de la Universidad de Pacífico, nos comenta el diagnóstico detrás de su propuesta de crear Plataformas de Servicio para la Comercio Exterior e Integración al Mercado Agrícola Familiar.
- EP24 Hacia una educación con equidad**
Sandra Carrillo, investigadora del IEP, nos explica por qué repensar las inequidades educativas en esta coyuntura de pandemia es más importante que nunca, principales conceptos e ideas para entender una política educativa con equidad.
- EP23 El sistema de salud en el Perú**
César Amaro, investigador de Videncia Consultores, conversa con Flor Phillips, directora del MBA en Salud de la UPC respecto al sistema de salud en el Perú y cómo forjar un sistema centrado en el ciudadano.
- EP22 La corrupción como actitud**
Samuel Rotta, director ejecutivo de Práctica, dialogó con Elena Alvares, destacada abogada e investigadora de la PUCP, y explica por qué la corrupción es un concepto que nos debería importar, aunque no sistemáticamente algún cargo público. ¿Cómo combatirla?
- EP21 La ruralidad, las políticas rurales y seguridad alimentaria**
María Isabel Remy, investigadora de IEP y excoordinadora de Políticas Agrarias, nos narra la complejidad de lo rural, cómo ha evolucionado su concepto, y su vinculación con la seguridad alimentaria. ¿Por qué es importante conocer la terminología del desarrollo rural y la seguridad alimentaria? Incluye temporal: Perú Debate Explica.
- Avance T2: Perú Debate Explica ¿De qué se trata?**
En esta segunda temporal, PERÚ DEBATE EXPLICA, ha juntado a los autores de las investigaciones realizadas junto a 20 expertos en materias que van desde lucha anticorrupción hasta gestión de residuos sólidos buscando comentar "los sencillos" términos que cada ciudadano y ciudadana necesita conocer.
- EP20 Desarrollo rural y seguridad alimentaria**
La actividad agropecuaria cubre el 18% de la PEA, produciendo el 38% del volumen de alimentos. María Isabel Remy, investigadora principal del IEP nos habla de las propuestas entorno a este tema. Un podcast del proyecto "Perú Debate 2021: propuestas hacia un mejor gobierno" y RPP.
- EP19 Cambios en el sistema de salud centrados en el ciudadano**
El sistema de salud en el Perú enfrenta una crisis de sostenibilidad económica, financiero, prescripción y soporte. César Amaro y Daniel Collares dialogan acerca de las principales medidas para priorizar el servicio a todos los ciudadanos(as). Un podcast del proyecto "Perú Debate 2021: propuestas hacia un mejor gobierno" y RPP.
- EP18 Gobernabilidad democrática y desarrollo en el Perú pospandemia**
La sostenibilidad de los servicios de salud y la expansión de capacidades ciudadanas no ha ocurrido en la magnitud esperada. ¿Qué hacer? Dialogan María Claudia Augusto y Martín Torales. Un podcast del proyecto "Perú Debate 2021: propuestas hacia un mejor gobierno" y RPP.
- EP17 Momento de repensar el cuidado infantil en el Perú**
El sistema de cuidado infantil en el Perú enfrenta una crisis de sostenibilidad económica, financiera y soporte. César Amaro y Daniel Collares dialogan acerca de las principales medidas para priorizar el servicio a todos los ciudadanos(as). Un podcast del proyecto "Perú Debate 2021: propuestas hacia un mejor gobierno" y RPP.
- EP16 Plan nacional anticorrupción 2021: viejas estructuras y nuevos riesgos**
El 70% de los casos de corrupción muestran una actitud de tolerancia media a grandes corrupciones. Samuel Rotta y Denny Medina dialogan sobre los pendientes del gobierno 2021-2026 en materia de lucha contra la corrupción. Un podcast del proyecto "Perú Debate 2021: propuestas hacia un mejor gobierno" y RPP.
- EP15 Acceso a la justicia en emergencia sanitaria**
"La reforma del sistema de justicia requiere legitimidad. Es necesaria la participación de la sociedad civil, de la academia y de especialistas. Diana Chávez y Ana Meyra dialogan sobre su urgencia. Un podcast del proyecto "Perú Debate 2021: propuestas hacia un mejor gobierno" y RPP.
- EP14 Gestión de residuos sólidos en ciudades intermedias**
Tras de diez personas no tienen un destino adecuado de recolección y solo 66% de residuos llega a centros sanitarios. Marcelo Alegre y Jessara Rivas dialogan sobre el documento "Gestión de residuos sólidos en ciudades intermedias". Un podcast del proyecto "Perú Debate 2021: propuestas hacia un mejor gobierno" y RPP.
- EP13 Avanzando con resiliencia: Una "nueva movilidad" para Lima y Callao**
Más del 51% de viajes motorizados en la ciudad se realiza mediante transporte público. Florencia Aranda y Mariano Alegre comentan el documento "Avanzando con resiliencia: Una nueva movilidad" para Lima y Callao. Un podcast del proyecto "Perú Debate 2021: propuestas hacia un mejor gobierno" y RPP.
- EP12 Mayor eficacia y menor desigualdad a través de la descentralización**
La descentralización tiene el objetivo primordial de promover un desarrollo inclusivo a través del territorio. Daniel Marco y Gonzalo Neyra comentan el documento de política "Promoviendo mayor eficacia y menor desigualdad a través de la descentralización". Un podcast del proyecto "Perú Debate 2021: propuestas hacia un mejor gobierno" y RPP.
- EP11 Actividad agrícola exportadora inclusiva y sostenible**
La agricultura genera el 27.2% de empleos y 16% de exportaciones, pero la pequeña agricultura familiar es excluida. Daniel De la Torre y Fernando Eguarán comentan el documento de política "Actividad agrícola exportadora inclusiva y sostenible". Un podcast del proyecto "Perú Debate 2021: propuestas hacia un mejor gobierno" y RPP.
- EP10 Transformación del servicio policial en comisarías**
Solo el 16% de delitos llegan a ser denunciados a la PNP, y pocos llegan a resolverse. Lucía Dammer y Elobin Monard dialogan sobre el documento de política "Transformación del servicio policial en comisarías". Un podcast del proyecto "Perú Debate 2021: propuestas hacia un mejor gobierno" y de RPP.
- EP09 Protección social y lucha contra la pobreza**
La pobreza monetaria ha aumentado casi 10 puntos porcentuales el 2020 por efecto de la pandemia. Norma Correa y Álvaro Monte conversan sobre el documento de política "Protección social y lucha contra la pobreza". Un podcast del proyecto "Perú Debate 2021: propuestas hacia un mejor gobierno" y de RPP.
- EP08 Ciencia, tecnología e innovación y ciencias sociales**
Solo el 0.12% del PBI peruano es invertido en investigación e desarrollo, menos que otros países vecinos. Juana Kuramoto y David Corbacho abordan el documento de política "Ciencia, tecnología e innovación y ciencias sociales". Un podcast del proyecto "Perú Debate 2021: propuestas hacia un mejor gobierno" y de RPP.
- EP07 Política ambiental y del cambio climático**
Nuestro modelo de desarrollo depende mucho de las actividades extractivas; ello dificulta resolver los principales problemas medioambientales. Iván Lanegra y Manuel Pulgar Vidal dialogan sobre el documento de política "Política ambiental y del cambio climático". Un podcast del proyecto "Perú Debate 2021: propuestas hacia un mejor gobierno" y de RPP.
- EP06 Promoción de las empresas con propósito social y ambiental**
Integrar lo comercial y lo social en un modelo de negocio de impacto positivo. Jorge Calliaux y Manuel Pulgar Vidal comentan el documento de política "Promoción de las empresas con propósito social y ambiental". Un podcast del proyecto "Perú Debate 2021: propuestas hacia un mejor gobierno" y de RPP.
- EP05 Opciones de política para una minería sostenible**
¿Cómo aprovechar responsablemente el potencial minero del Perú? Rosana Barrientos y Ricardo Lobo dialogan sobre el documento de política "Opciones de política para una minería sostenible". Un podcast del proyecto "Perú Debate 2021: propuestas hacia un mejor gobierno" y de RPP.
- EP04 ¿Por qué las reformas administrativas no logran resultados esperados?**
Frecuentemente, las reformas administrativas tienen insuficiente tiempo para madurar y exceso de regulaciones. Mayén Ugarte y Juan José Martínez abordan el documento de política "¿Por qué las reformas administrativas no logran los resultados esperados?". Un podcast del proyecto "Perú Debate 2021: propuestas hacia un mejor gobierno" y de RPP.
- EP03 Política fiscal y tributaria frente a la pandemia del coronavirus**
Un sistema no depende de una política pública creciente, caída de ingresos fiscales y más. Luis Alberto Arias y Javier Portocarrero dialogan sobre el documento "Política fiscal y tributaria frente a la pandemia global del coronavirus". Un podcast del proyecto "Perú Debate 2021: propuestas hacia un mejor gobierno" y de RPP.
- EP02 Empleo e informalidad laboral en la nueva normalidad**
La informalidad laboral se cambió significativamente entre 2018 y 2019, y probablemente aumentó por la pandemia. Gustavo Yamada y Miguel Jaramillo abordan el documento de política "Empleo e informalidad laboral en la nueva normalidad". Un podcast del proyecto "Perú Debate 2021: propuestas hacia un mejor gobierno" y de RPP.
- EP01 Políticas para una educación equitativa e inclusiva**
La educación de todos los niños es fundamental para el desarrollo. En esta edición, Sandra Carrillo y Hugo Rizzo conversan sobre el documento de política "Políticas para una educación equitativa e inclusiva". Un podcast del proyecto "Perú Debate 2021: propuestas hacia un mejor gobierno" y de RPP.

Avance: ¿Qué es PERÚ DEBATE 2021?

En la primera edición de Perú Debate 2021, los autores de los documentos en formato de conversación, quienes nos compartieron el diagnóstico de cada uno de los sectores, prioridades, opciones de política, recomendaciones para su implementación y una hoja de ruta para el nuevo gobierno con horizontes a corto, mediano y largo plazo.

Avance: ¿Qué es PERÚ DEBATE 2021?

En la primera edición de Perú Debate 2021, los autores de los documentos en formato de conversación, quienes nos compartieron el diagnóstico de cada uno de los sectores, prioridades, opciones de política, recomendaciones para su implementación y una hoja de ruta para el nuevo gobierno con horizontes a corto, mediano y largo plazo.